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№２３５８ 第９回例会 ２０１４．９. ４ 晴

点 鐘 ： 若鍋武良 会長 

進 行 ： 高島治雄 副 SAA 

ソング ： 君が代、四つのテスト 

 

会長挨拶  

若鍋武良 会長 

 

皆さんこんにちは。先週のガバナー公式訪問、

大変ご苦労様でした。お陰様で無事に終了するこ

とが出来ました。宇佐見ガバナーから礼状が届い

ております。 

さて、８月も先週で終わり、夏山シーズンも終わり

に近づいています。２０１６年から８月１１日を「山の

日」に定める改正祝日法が７月に成立しました。そ

こで「日本百名山」についてお話をします。今年は、

深田久弥の著名な山岳随筆『日本百名山』が出版

されて５０年になるそうです（初版は１９６４年７月）。

山梨県にある茅ヶ岳（かやがだけ）は、作家深田久

弥の終焉の山として知られています。登山口の深

田記念公園には「百の頂には、百の喜びあり」の碑

があります。『日本百名山』の後記に、深田久弥は

百名山を選ぶに際して、一）山の品格、二）山の歴

史、三）個性ある山の３つの基準に、およそ１,５００

ｍ以上の付加条件を考えたと説明されています。

（茨城県にある筑波山は８７６ｍの山ですが、山の

歴史の古さから例外的に選ばれたようです。）即ち

名山選定の第一条件として「山格（山の品格）」をあ

げています。人には人格があり、風格が備わってき

ます。山も、気高く美しい山は登る人の心を打ちま

す。富津中央ＲＣも「品格があり、喜びのあるロータ

リークラブ」でありたいものです。 

来週は、移動例会です。１２時３０分に点鐘で、

昼食後、車に分乗して①金谷美術館で１０分間絵

画の講話を聞き、「上野の森美術館コレクション」の

作品を鑑賞し、②１４時３０分「グローブ」にて高増

暁子女流画家（日展会員）の絵画を鑑賞します。美

術の秋を充分に堪能して下さい。 

 

 

杜鵑草 

 



幹事報告 

刈込一弥 幹事 

 

君津ＲＣより会報がとどきました。 

 

委員会報告 

大網庄一郎 親睦担当部長 

 

 ユニセフサポートゴルフ大会への参加について 

 当クラブでは毎年有志により参加しておりますが、

今年も次の通り参加の依頼がありましたので都合の

つく方はお申し出ください。 

１．日  時： H２６年１０月１７日（金） 

２．場  所： 鹿野山ゴルフ倶楽部 

３．申込日： ９月中旬まで 

 

石渡 鋼 会報・広報委員長 

 

ロータリーの友事務所より、小冊子「ROTARY 世

界と日本」及び「ＲＯＴＡＲＹあなたも新しい風に」の

注文伺いが来ております。御用の方は当委員会へ。 

卓話 

渡辺哲夫 会員 

 

 皆さんこんにちは。４月に入会したばかりの未だロ

ータリアンとして未熟な私ですが今年度青少年奉

仕担当部長として卓話の機会を得たことは、大変光

栄なことと思っております。 

 富津市の将来を担う青少年の育成のために諸先

輩のご指導の下、微力ながら頑張ってまいりたいと

思います。そこで、今日の卓話にあたり、これまで

頂いた会報誌「ロータリーの友」４月号から８月号に

ついて、他のロータリアンの活動を知るためにじっく

りと読まさせていただき、日本全国において様々な

活動状況を少しながら知ることができました。 

 ご承知のように、私はこれまでに小、中、高と PTA

の役員として活動してまいりました。また、富津市子

供会育成連絡協議会（富津市子連）にも身を置き、

そこでジュニアリーダ育成担当部長として、２年間

初級、中級、上級の対象者を資格取得認定のため

に研修会の運営開催等の支援をしてまいりました。

これらの経験を生かし、これからの活動をしてまいり

ますのでよろしくお願いいたします。 

 

三井 進 会員 

 

先週の例会、榎本会員がにこにこしながら隣に

来て「ロータリー財団の寄付」との一言。 

そういえば最近寄付をしてなかったな・・・東日本大



震災の時は結構頑張って寄付に力を入れていたの

に、と振り返りました。 

寄付で今話題になっているのが、アイスバケツチ

ャレンジ。あちこちで取り上げられているので、みな

さんよくご存じのことだと思います。 最初にこれを

見た時に感じたのが、アメリカ人らしい陽気でユー

モアのあるイベントだなという感想、もう一つがアメリ

カ人は寄付・慈善の心が旺盛だなという感想でし

た。 

０８年の寄付額、日本：5,900 億円、アメリカ：３６

兆 2,000 億円。アメリカは日本の 60 倍。また、日本

は個人より法人の寄付が多く、アメリカは反対に個

人の寄付が圧倒的に多い。個人の寄付からみると

日本：1,128 億円、アメリカ 29 兆円 、1：257、人口

数が違うので一人あたりの金額で比較しても 1：104

になる。よく言われているアメリカ人は日本人の 100

倍寄付をする、ということになるようです。 

どこからこの違いが来るのか・・キリスト教に根差

す文化と控除税制の違いと言われています。      

少しでも富める人が、頑張っても苦しい状態の人に

援助を・・やはり素晴らしいことだと思います。日本

にはその精神がないのでしょうか。 

私は京都の町中で育ちました。京都にはお坊さ

んが多く、しょっちゅう家の前を托鉢の坊さんが通り

ます。そのたびごとに母親が玄関に出て、少しばか

りのお金であったり、お米を出して托鉢に応えてい

ました。 少し形は違いますが、しばらく忘れていた

母親の気持ちを思い出してこれからも過ごしていき

たいと思っています。 

 

新入会員オリエンテーション 

志波 克 会員 

 

池上彰（いけがみ あきら）の「おとなの教養」（Ｎ

ＨＫ出版新書）という本に、「すぐに役に立つことは、

世の中に出て、すぐ役に立たなくなる。すぐには役

に立たないことが、実は長い目で見ると、役に立

つ。」と書いてありました。 

今日はすぐに役立たない話を二つほどします。ロ

ータリー知識の肥料にして下さい。 

１．会報に書かれている「出席報告」の見方 

◎ 区分 

「今回」と「前回」は、「今回」が会報の日付と同じ

日の出席情報で、「前回」は、今回の一つ前の

例会の出席情報です。 

前回は前回の会報を見れば分かるから、要らな

いと思われるかも知れませんが、例会に欠席し

ても、１４日以内に他クラブ又はロータリーの公

式会合に出席すると、欠席がメークアップされて

出席と認められるので、出席率が変わる為、必

要なのです。 

本当は、前々回の欄も必要ですが、メークアッ

プの日にち制限が７日だったときの名残で前々

回は省略しています。 

◎ 会員数 

斜線（スラッシュ）で区切って数字が二つ並んで

います。 

左側の数字は、クラブの総会員数、つまり当クラ

ブでは現在２５です。 

右側の数字は、定款第９条第３、４節の規定で

出席規定を免除された会員が欠席した場合、そ

の欠席人数を総会員数から減じた数です。 

例えば、出席規定免除会員が３名欠席すると、

２２になります。つまり、免除会員は休むと出席

率の計算から除外されます。逆に言えば、出て

こなくても良いけど、出て来れば出席率の向上

には役立ちます、と言うことです。 

◎ 出席 

当日出席した会員数です。 

◎ 欠席 

出席規定の適用を免除されていない会員の当

日欠席数です。免除会員が欠席してもここに加

えません。 

◎ MakeUp 

「今回」は、当日から１４日以内に前もってメーク

アップした会員数。 

「前回」は、前回例会から、当日までにメークア



ップした会員数。 

＊定款第９条第２節参照 

◎ 出席率 

出席と MakeUP の数を足して、会員数の斜線

右側の数で割り、１００を掛けた数。 

つまり、欠席した免除会員を除いた総会員数

を基準にして計算します。 

以上ですが、出席率というのは大変重要視さ

れます。みんなで頑張って出席率を向上させ

ましょう。 

２．社会奉仕に関する１９２３年の声明 

（決議２３－３４と呼ばれる） 

これは手続要覧（２０１３年版）の６５ページに出て

います。ここではその最初の方にある文を紹介し

ます。「ロータリーは基本的には、一つの人生哲

学であり、それは利己的な欲求と義務およびこれ

に伴う他人のために奉仕したいという感情とのあ

いだに常に存在する矛盾を和らげようとするもの

である。」 

言い難いことを素直に表現しているところが良い

と思います。 

ところで、初めて手続要覧と聞くとよく判らないと

思いますが、英語の”Manual of Procedure” を日

本語訳したもので、ロータリーの諸事について書

いてある参考書です。 

もう一寸良い訳がないかと思いますが、考えてみ

るとやはり難しいです。Manual は手引き、案内

書、便覧等の意味で、Procedure は手続き、手

順、やり方と言った意味なので、全体の意味は分

かっても、なかなか良い日本語訳は出来ません。

まあ、お読みになって、手続要覧とはこういうもの

と体感して下さい。 

この決議２３-３４は是非一度お読みになり、出来

れば６４ページの「社会奉仕に関する声明」も読

んでロータリーの考え方の変遷を感じ取って下さ

い。 

 

ニコニコ BOＸ 

山田昌雄 親睦担当委員 

三井  進  卓話をさせていただいて 

千葉一利  ちょっとうれしいことがあって 

須藤  隆  白石委員より新米をいただいて 

山田昌雄         〃 

小野恒靖         〃 

金子光晴         〃 

栗原典子         〃 

高橋裕之         〃 

大網庄一郎        〃 

平野安照         〃 

高島治雄         〃 

若鍋武良         〃 

 

出席報告 

金子光晴 出席担当委員 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUP 出席率

今回 25/23 21 2  91.30% 

前回 25/23 18 5  78.26% 

 

理事会報告 

１．スケジュール 

9/11 移動例会 金谷美術館・「グローブ」             

9/18 会員卓話（千葉、栗原、石渡会員）             

9/25 夜間月見句会 三枝一雄夫妻    

10/2 誕生祝（６名）・結婚祝（５名）、理事会            

２． ９月２８日(日)の参加行事について 

  午前：大左和交通安全フェステｲバル 

会場：大左和自動車教習所  時間 １０時より 

午後：吉野地区社協ふれあいの集い 

会場：吉野小学校  時間 １３時より 

 当日迄に富津中央ＲＣのマーク入り揃いのジャ 

ケットまたはベストを購入する。 

３．１０月２３日（木）のハイキングについて  

 群馬県富岡製糸場（世界遺産）見学と紅葉を愛

でる旅 

方面： 群馬県富岡市、わたらせ渓谷 

 

編集後記 

９月度の会報編集を担当します。今回は志波会

員のアドバイスで写真修整ソフトを購入して、初め

て写真の修整を手がけました。まだソフトを十分使

いこなしていないため出来映えはともかく、少しでも

よくしていきたいと思っておりますのでよろしくお願

いします。                    （須藤） 


